GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ

Teléfonos: 042727366 - 032326075 CUMANDÁ- ECUADOR

ACTA 055-2013 SESION EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO EFECTUADA EL DÍA JUEVES 12 DE SEPTIEMBRE DEL 2013

En Cumandá en la Sala de Sesiones de la Municipalidad: a los doce días del mes de Septiembre del dos mil Trece, a las 17h30 minutos previa Convocatoria Nº 055-2013-SG-GADC. El Sr. Hernán Vique, Alcalde, se reúne en sesión con los Srs. Conceiales: Lcdo. Jorge Avalos. Dr. Oswaldo Bonifaz. Lcdo. Gonzalo Carrillo; Sr. Daniel Satian; Ing. Freddy Bejarano, Director de Obras Públicas; Eco. Luis Cobos, Director Financiero; Msc. Hernán Campos, Procurador Síndico; Sr. Víctor Estrada, representante del Barrio 28 de Enero Planta Alta: Sr. Wilson Malo, representante del barrio Patria Nueva: Sr. Líder Montes: representante del barrio Víctor Corral Mantilla; Sr. Luis Auquilla, representante del barrio Central; Sr. Carlos Santacruz, representante del barrio Los Ángeles; Sr. Daniel Medina representante de Valle Alto; Sra. Cecilia Guaman, representante del barrio las Fuentes; Sr. Jorge Mañay, representante del barrio 10 de Agosto; Sra. Graciela Naranio, representante del Barrio el Recreo: Sr. Leopoldo Castillo, representante del barrio Los Andes; Sra. Silvia García, representante del barrio Bellavista; Sra. Lucy Helguero, representante del barrio La Marina; Sr. Guillermo Abarca, representante del barrio el Bosque; Sr. Edgar Betancourt, representante del barrio la Ponderosa; Sr. Sergio Ávila, representante del barrio Los Artesanos; Sr. Javier Gonzales, representante del barrio La Dolorosa; Sr. Mario Gualpa, representante del Barrio 28 de Enero; Sr. Miguel Escudero, representante del barrio 9 de Diciembre; Sr. Luis Criollo, representante del barrio Mateo Maguisaca y Sr. Víctor Escudero, representante del barrio 9 de Diciembre. Actuando como secretaria la Abg. María José Gunsha. El Sr. Alcalde dispone a la Secretaria que proceda a dar lectura al orden del día establecido para ésta sesión en la forma que lo dispone el artículo 319 de la C.O.O.T.A.D. 1. Constatación del guórum, 2. Instalación de la sesión, 3. Tratamiento del Presupuesto Participativo del 2014, 4. Clausura. 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM.- El Quórum se encuentra conformado con la presencia de cuatro señores concejales y con la ausencia del Sr. Gustavo Bustamante y Lcdo. Rolando Morales.- 2. INSTALACIÓN DE LA SESIÓN.- El. Sr. Alcalde manifiesta: con un saludo representante a los señores líderes de los barrios de Cumandá, un saludo a los señores concejales gracias por estar presentes el día de hoy para tratar el presupuesto participativo de los barrios del cantón.- 3. TRATAMIENTO DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO DEL 2014.- El Ing. Alberto Álvarez manifiesta: señor alcalde gracias por la invitación que nos ha hecho, se nos ha hecho llegar un oficio pidiendo la vida jurídica de la asociación, yendo al tema puntual de que seamos o no jurídicos, lamentablemente no lo hemos podido lograr el año pasado por la situación que existía en el MIES, es por esa razón que nos hemos quedado en el camino. A parte de eso quisiera llegar a que el estatuto nosotros ya lo tenemos encaminado, no somos jurídicos, pero eso no quiere decir que no podemos ser veedores y coordinar con ustedes para hacer un mejor vivir de nuestros barrios; con estén preámbulo quisiera pasar a concretar el punto.- El Sr. Concejal Avalos solicita que se identifiquen los barrios para que quede en actas.- El Sr. Concejal Satian expresa: en realidad la idea del concejo ha sido una idea sana con el objetivo de abarcar a un mayor grupo de barrios, no ha sido con el afán de desconocer a los señores que han venido trabajando, para que nadie se quede sin recibir.- El Sr. Víctor Escudero pide que se tome lista de los barrios que se encuentran presentes para conocerle porque la otra reunión se dijo que había 22 barrios.-Por secretaria se procede a tomar lista de los barrios que han sido invitados.- Encontrándose presentes 20 representantes de los barrios.- El Sr. Alcalde expone: para nosotros como concejo es un gusto tenerles al frente para seguir trabajando juntos; ratifico mis disculpas por el atraso, pero estábamos gestionando la donación de un terreno para un proyecto de agua con el Banco del Estado en Santa Rosa con la familia Villa, luego con el presupuesto nuestro regeneraremos urbanamente, pero mal podemos adoquinar si no tenemos alcantarillado. Quizá algún barrio que este aquí no se le atendido, pero ellos serán los primeros en ser atendidos. No quiero creer falsas expectativas diciendo que vamos hacer todas las obras, pero con

Acta 055-2013 Página 1

algo se llegará a cada barrio, de igual manera se ha venido ayudado, yo quizá he sido muy bueno, pero el desfalco que habido en la institución no me he llevado ustedes saben quienes se llevaron el dinero, el comprometido fue aquí el Financiero y hay un Dios arriba que ve todo.- El Ing. Álvarez manifiesta: para sacarle provecho a esta reunión si quisiera que se encamine en una propuesta porque somos muchos barrios y no nos va a alcanzar. La idea nuestra es participar porque así lo dice el artículo 303 de la Constitución, no estamos diciendo que ustedes no estén en capacidad de hacer las obras, pero si se debe pedir el consenso a las personas para tratar de consensuar el problema.- El Sr. Concejal Avalos argumenta: el tema central de la sesión es tratar el presupuesto participativo, están 19 o 20 barrios casi la total de Cumandá, la Constitución habla del presupuesto participativo, desgraciadamente el presupuesto del GAD Cumandá no es alto, quizá es el uno de los más bajos del país; por eso quisiera pedir al señor financiero que tenga la bondad de indicar cuál es el monto del presupuesto para que aquí los representantes barriales conozcan la realidad y sean ellos los que indiquen sus necesidades.- El Sr. Concejal Satian manifiesta: hay que tener en cuenta que algunos barrios ya traen sus propuestas para que ese pequeño presupuesto llegue a satisfacer cada una de las necesidades de los barrios o al menos que aquí en la sala se decida otra cosa.- El Sr. Concejal Bonifaz señala: nuestro afán era que estén presentes la mayor parte de barrios para ponernos de acuerdo todos, quizá un barrio quiera ceder a otro.-El Ing. Álvarez expone el presupuesto es de ciento ochenta mil dólares dividió para todos los barrios no nos toca ni a diez mil dólares y con esa cantidad no podemos tener una obra representativa, por eso hay una propuesta de los barrios que sería dividirnos todos o hacemos el consenso de atender a los barrios olvidados.- El Sr. Líder Montes acota: en el presupuesto pasado está ya los barrios Bellavista, 9 de Diciembre, la Dolorosa y los Andes con una obra ya ejecutada de unos treinta mil dólares; si entre todos los barrios llegamos a un acuerdo en no pedir lo que ya se nos dio hay que ser claro y ceder a los que no se les ha atendido y con ello recibimos una obra representativa que vamos a agradecer todos. Otra de las cosas que si me gustaría es agradecer la presencia de los señores concejales que están aquí, pero de los otros concejales ausentes si no hay una justificación veo que es una falta de respeto porque es obligación de estar aquí coordinando con el pueblo.- Cuando son las 18h16 minutos ingresa el Arg. Patricio Lara, Director de Planificación.- El Sr. Concejal Carrillo menciona: el presupuesto es participativo y aquí están ustedes para tomar la decisión, cada barrio tiene sus necesidades y si es urgente hay que darles son 20 voluntades que van a tomar la decisión.- El Sr. Daniel Medina manifiesta: Valle Alto es una ciudadela de 350 familias y nosotros carecemos de alcantarillado, eso en invierno se inunda y los pozos colapsan. como presidente solicito que se analice la problemática de Valle Alto.- El Sr. Alcalde expresa: gran parte del proyecto de aqua potable y alcantarillado que se va a financiar con el Banco del Estado va ir dirigido a Valle Alto y si me gustaría que el día de hoy se haga consenso de cómo se va a distribuir los ciento ochenta mil dólares, ahora ya dejo aquí al libre consentimiento de los barrios, pero hay que acordarse de los barrios en donde no se ha hecho nada.- La Sra. De Patria Nueva solicita que se ayude con el dragado de Rio Chimbo y un muro de contención ahora que estamos en verano; esto es algo urgente, por lo que pido que se nos tome en cuenta en este presupuesto.- El Sr. Alcalde comunica: estamos en el proceso de alquilar la maguinara exclusivamente para ello, entonces si quisiera que me entiendan y tengan un poco de paciencia, en este verano dragamos lo que más sea posible.- Un Sr. Del Barrio los Andes solicita que se ayude con el alcantarillado es el barrio más viejo y ahí no se ha hecho nada.- Cuando son las 18h20 minutos ingresa el Sr. Concejal Joseph Brown.- El Sr. Director de Obras Públicas argumenta: nosotros al momento tenemos los estudios del agua potable y alcantarillado aprobados por el Banco del Estado, lastimosamente el endeudamiento y el monto que cuesta este proyecto no nos da para endeudamiento el ciento por ciento, es así que el proyecto del agua potable se divide en dos partes para que se pueda ejecutar en dos partes, pero los estudios están para los barrios los Andes y los Artesanos.- El Arg. Víctor Escudero expone: tratamos de seguir el cronograma que tenemos aprobado y hoy que estamos reunidos que se tome una decisión para que se haga una obra representativa; señor Alcalde son 4 barrios que están en espera.- El Sr. Director de Obras Públicas da lectura de los barrios a los cuales ya se les ha

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN CUMANDÁ

Teléfonos: 042727366 — 032326075 CUMANDÁ— ECUADOR

atendido: Barrio 9 de diciembre, bordillo; Bellavista, bordillos y adoquinado; La Dolorosa, bordillos; Los Andes, bordillos y cubierta de la cancha; Víctor Corral Mantilla se está por ejecutar los bordillos; se tiene previsto realizar los bordillos en la Mateo Maquisaca y en la Planta Baja aceras y adoquinado; en el barrio el Recreo se ha contribuido con el canal de las aguas lluvias.- El Ing. Álvarez dice: la propuesta es la siguiente: cuatro barrios ya entregaron para el presupuesto del 2014 para que los señores del municipio nos den prioridades en las propuestas y podemos tomar aquí una decisión de que dos barrios entren por prioridad y así serán seis barrios.- El Sr. Jorge Mañay felicita la iniciativa tomada por el concejo y ahora más que así lo dice la Constitución, creo que deberíamos tomar las necesidades que tienen cada barrio y llegar a los barrios más olvidados.- El Sr. Luis Criollo expresa: felicita por trabajar de esa manera, lleguemos a un consenso y buscar una obra prioritaria para cada barrio, lo que si sería bueno es que a los cuatro barrios se integren un barrio más de los que están acá.- El Sr. Betancourt manifiesta que el barrio la Ponderosa tiene una necesidad prioritaria que es el alumbrado y las aquas lluvias que se empozan en las calles.- El Sr. Concejal Carrillo expresa: pongo mis buenos oficios por mi barrio, señor alcalde recordará que el otro año las aguas se llevó un muro.- El Sr. Concejal Avalos expresa: hasta el momento hay un planteamiento sobre hacer obras en determinados barrios, y si están de acuerdo los barrios que se haga, pero vamos llegando a definir la situación.- El Sr. Sergio Ávila sugiere que se planifique toda el área urbana del cantón Cumandá para que los cuatro grandes sectores sean considerados en el presupuesto de los próximos años y de sector en sector se haga obras de una manera amplia.- El Sr. Concejal Brown comunica que en el barrio el Recreo se ha hecho una inversión de siete mil dólares a través de empresa eléctrica; en el barrio las fuentes se subió al portal por cuarta vez para postes de alumbrados por un costo de diecisiete mil dólares; en la parte tres de Valle Alto la inversión fue de treinta y nueve mil dólares; en la Victoria se va a atender una demanda de cinco mil dólares y también está tomado la extensión de postes en la Víctor Corral y en las diferentes calles que hacen falta; en la Ponderosa también va un costo de siete mi.- Por secretaria se procede a recibir por escrito once propuestas de diferentes barrios .- El Ing. Álvarez señala la siguiente propuesta: Los barrios que han venido trabajando hace un año atrás son: CENTRAL, RECREO, LOS ANGELES Y ARTESANOS, los compañeros bajan sus presupuestos para dar a DOS BARRIOS más de las 11 propuestas dadas en este momento.- Por secretaria se procede a someter a votación la propuesta N1: Beneficiar a los Barrios: Central, Recreo, Los Ángeles y Los Artesanos, con el presupuesto participativo del 2014 debiendo incluirse a dos barrios más de las once propuestas: Sr. Víctor Estrada, representante del Barrio 28 de Enero Planta Alta (SI): Sr. Wilson Malo, representante del barrio Patria Nueva (SI): Sr. Líder Montes: representante del barrio Víctor Corral Mantilla (SI); Sr. Luis Auguilla, representante del barrio Central (SI); Sr. Carlos Santacruz, representante del barrio Los Ángeles (SI); Sr. Daniel Medina representante de Valle Alto (SI): Sra. Cecilia Guaman, representante del barrio las Fuentes (SI): Sr. Jorge Mañay, representante del barrio 10 de Agosto (SI); Sra. Graciela Naranjo, representante del Barrio el Recreo (SI); Sr. Leopoldo Castillo, representante del barrio Los Andes (SI); Sra. Silvia García, representante del barrio Bellavista (NO VOTA); Sra. Lucy Helguero, representante del barrio La Marina (SI); Sr. Guillermo Abarca, representante del barrio el Bosque (NO VOTA); Sr. Edgar Betancourt, representante del barrio la Ponderosa (SI); Sr. Sergio Ávila, representante del barrio Los Artesanos (SI); Sr. Javier Gonzales, representante del barrio La Dolorosa (SI): Sr. Mario Gualpa, representante del Barrio 28 de Enero (SI): Sr. Miguel Escudero, representante del barrio 9 de Diciembre (SI); Sr. Luis Criollo, representante del barrio Mateo Maquisaca (SI) y Sr. Víctor Escudero, representante del barrio 9 de Diciembre (SI).- Con 18 votos y dos en blanco los señores representantes de los barrios RESUELVEN: Beneficiar a los Barrios; Central. Recreo, Los Ángeles y Los Artesanos, con el presupuesto participativo del 2014 debiendo incluirse a dos barrios más de las once propuestas.- El Sr. Wilson Malo menciona que Patria Nueva necesita como prioridad el Dragado del río.- El Sr. Conceial Avalos propone que se firme un convenio con la Empresa

Acta 055-2013 Página 3

Eléctrica para alumbrado público donde se beneficiaron todos los barrios.- El Sr. Daniel Medina menciona: no podemos ser egoísta, Valle Alto necesita de un ducto cajón para aguas lluvias, no podemos esperar un proyecto que está en veremos.- El Sr. Alcalde menciona: se requiere los treinta mil dólares para poner de contra parte para la luz eléctrica o sea para alumbrado porque mejor hacemos un consenso y quince mil que sea para alumbrado y quince mil para Valle Alto.- Los representantes de los Barrios RESUELVEN: Incluir como quinto Barrio a Patria Nueva con su prioridad DRAGADO DEL RIO y dividir los treinta mil dólares: quince mil dólares para un convenio como contraparte con la Empresa Eléctrica Milagro para alumbrado público para todos los barrios y quince mil dorales para el Valle Alto que se beneficiará con un ducto cajón para aguas Iluvias.- El Concejo Municipal por unanimidad RESUELVE: 1.- Asignar el presupuesto participativo del 2014 que es de (\$ 180.000.00) ciento ochenta mil dólares de la siguiente manera: BARRIO CENTRAL \$ 30.000; BARRIO EL RECREO \$ 30.000; BARRIO LOS ANGELES \$ 30.000; BARRIO LOS ARTESANOS \$ 30.000; BARRIO PATRIA NUEVA \$ 30.000 PARA EL DRAGADO DEL RIO; CIUDADELA VALLE ALTO \$ 15.000 y CONTRAPARTE PARA ALUMBRADO PÚBLICO DE TODOS LOS BARRIOS \$ 15.000.- 4. CLAUSURA.- Sin más puntos que tratar cuando son las 18H45 minutos se da por terminada esta sesión firma a continuación Sr. Alcalde y secretaria que certifica.....

Sr. Juan Hernán Vique

ALCALDE

Abg. Ma. José Gunsha SECRETARIA